



PROVINCIA DE BUENOS AIRES  
HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS



La Plata, 10 de mayo de 2024.-

**PROYECTO DE DECLARACIÓN**

**LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE  
BUENOS AIRES DECLARA**

Su adhesión al día de acción global por la despenalización del aborto en América Latina y el Caribe, este 28 de mayo, en cuya conmemoración se realizarán manifestaciones a lo largo y ancho del país.

Diputada Laura Cano  
Bloque PTS - FITU  
H.C Diputados Pcia. Bs. As.



## FUNDAMENTOS

La pelea por la despenalización del aborto, tanto en Argentina como en el resto del mundo, es una pelea de todo el movimiento feminista y tiene que ver con una demanda que hace al acceso público a la salud sexual y reproductiva de calidad de todas las personas gestantes. Luego de décadas de lucha, en nuestro país logramos la legalización del aborto hace unos cuatro años, con más de dos millones de personas en las calles al calor de la marea verde. Sin embargo, su implementación nunca fue efectiva, producto del desfinanciamiento de los gobiernos. Hoy es un derecho que corre peligro, por la política que viene llevando adelante el gobierno nacional, su defensa y la pelea por la plena implementación son más necesarias que nunca.

Javier Milei y La Libertad Avanza atacaron el derecho al aborto desde el día cero. Cada vez que el presidente amenaza con un plebiscito, un funcionario dice que tiene "fundada esperanza" en la derogación del aborto legal, o una diputada directamente presenta un proyecto para su derogación, debemos encender las alarmas. Hay una política discreta y efectiva para erosionar el derecho a decidir: desfinanciar. Sin presupuesto los derechos son decorado para los gobiernos.

Desde diciembre no se envían insumos para interrupciones seguras desde el Ministerio de Salud de la Nación: Misoprostol, Mifepristona y equipamiento para abortos quirúrgicos. La Dirección Nacional de Salud Sexual y Reproductiva (Ministerio de Salud) no tiene autoridad designada. Este organismo es quien debería comprar y distribuir anticonceptivos e insumos para abortos seguros.

El impacto es desigual: Catamarca o Entre Ríos dependen exclusivamente del envío de Nación (no es un favor, es una ley). Otras provincias como Córdoba, Neuquén o Buenos Aires decidieron usar recursos provinciales para garantizarlos. ¿Hasta cuándo? Nadie sabe. ¿Qué harán las demás? Tampoco.

Una periodista del medio digital independiente La Izquierda Diario, realizó una serie de entrevistas a trabajadoras de la salud para interiorizarse sobre el estado de nuestro derecho a decidir actualmente. En Jujuy, una trabajadora del plan de prevención de embarazos no intencionales en la adolescencia (ENIA) dijo que "los insumos venían de la Dirección Nacional de Salud Sexual Reproductiva que, a pesar de no estar el plan, podríamos seguirlo recibiendo y canalizarlos mediante los equipos de salud que trabajan en la provincia, pero no recibimos más medicación de interrupción del embarazo".

Esta situación afecta a todo el país, del cual la Provincia de Buenos Aires no está exenta. Una ginecóloga del hospital Gonnet de La Plata (provincia de Buenos Aires) contó que notaron que "hay más consultas y sobre todo el motivo de interrupción es económico. La mayoría nos dice que no pueden sostener otra crianza. Nos pasó en varias situaciones que había deseo de maternar y no había recursos económicos". Cuando se le consultó sobre la falta de insumos dijo que "hay faltante de mifepristona en la Provincia de Buenos Aires, y de anticonceptivos (sobre todo de implantes e inyectables). La respuesta de la Secretaría de Salud Sexual es que 'nos prestamos mifepristona entre efectores'. Hay casos que sí o sí la necesitamos, hace pocos días tuve una paciente internada todo el día y a la noche me trajeron en ambulancia una dosis de mifepristona que consiguieron en un hospital del interior".



¿Cuánto cuesta abortar con Misoprostol? Una caja de 12 comprimidos (lo necesario para el tratamiento) cuesta entre 80 y 120 mil pesos la última vez relevado. Si tenés obra social o prepaga, estás cubierta. Si no tenés nada de eso, tu única opción es que se cumpla la ley y haya insumos en el hospital público. ¿Se ahorra con la motosierra? No. En 2020 se hizo el último cálculo del costo anual de atención de abortos clandestinos para el Estado 2.586 millones versus 314 millones en condiciones seguras. Más allá de la inflación, la brecha es enorme.

En paralelo a este desfinanciamiento vía no envío de insumos básicos, el gobierno de Milei desmantela el plan ENIA (plan de prevención de embarazos no intencionales en la adolescencia). Este plan, que es modelo en América latina por su eficacia, redujo los embarazos no intencionales en la adolescencia de 49 a 27% en 5 años. Empezó en 2018 y le ahorra al Estado un 0,16% del PBI (costos asociados de atención a chicas de 10 a 19 años). La totalidad de las 709 personas que trabajaban en el plan en 11 provincias fueron despedidas cuando no se renovaron sus contratos (todos precarios).

El ataque al derecho al aborto y la salud sexual está motivado más por la batalla cultural que por el ahorro, pero el resultado es económico y lo único que genera es más desigualdad. Estos derechos no se defienden con discursos ni promesas electorales, se defienden en el lugar donde lo conquistamos: en la calle.

Diputada Laura Cano  
Bloque PTS - FITU  
H.C Diputados Pcia. Bs. As.